



SERÍA "REGRESIVA", ADVIERTE

“Peligrosa”, una reforma electoral de un solo grupo

“El INE no necesita
refundarse y mucho
menos desaparecer”,
sentencia Córdova

VÍCTOR CHÁVEZ
vchavez@elfinanciero.com.mx

Una iniciativa de reforma electoral aprobada sólo por una mayoría (hoy de Morena) puede ser “peligrosa y regresiva” y en el futuro generaría “problemas que no tenemos”, alertó el presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova.

Como invitado de Morena y sus aliados al foro de parlamento abierto para el análisis de una reforma electoral en la Cámara de Diputados, bajo el título Sustitución del INE por el Instituto Nacional de Elecciones y Consultas, planteó que “el instituto no necesita hoy refundarse y mucho menos desaparecer”.

Ante diputados de todos los partidos, Córdova Vianello insistió en que una iniciativa no debe partir sólo de “opiniones subjetivas”, sino de “un buen diagnóstico y no lo habrá si no hay datos”.

Reiteró que “a partir de un diagnóstico serio se puede afirmar que el sistema electoral funciona bien y no necesita refundarse a fondo y mucho menos desaparecer”.

“El sistema no es hoy un problema, no lo volvamos un problema”, insistió. “Hay que salirse de la ceguera y no reaccionar sólo por una resolución de los órganos electorales”, dijo a los legisladores.

Entre el resto de los participantes en la mesa, Marco Baños, Arturo Martínez Nateras, Oswaldo Cha-

cón, Estefanie Lindquist y Eduardo Huchim coincidieron en que no es conveniente una reforma electoral “a mitad del camino” y “sin el suficiente consenso”.

“Yo no lo regateo y soy de Morena, pero Lorenzo es un gran funcionario mexicano”, aclaró el activista de izquierda Arturo Martínez Nateras, quien remarcó que es una “aberración” proponer volver al control de las elecciones desde el gobierno.

Eduardo Huchim, exconsejero electoral de la Ciudad de México, planteó que la iniciativa presidencial es “incomprendida” y se ha abusado de la “descalificación”. Coincidió en que, “por sensibilidad, el INE debe reducir su alto costo, sus salarios y su pesada burocracia”.

“El INE no es el propietario de la democracia. Sí es posible sin el INE, pero es imposible sin el ciudadano. El INE es instrumento y el autor es el ciudadano. Quitemos al INE al ciudadano y es una entelequia”, estimó.

*“Hay que salirse
de la ceguera y no
reaccionar sólo por
una resolución de
órganos electorales”*

LORENZO CÓRDOVA
Consejero presidente del INE



ACTO. Lorenzo Córdova [derecha], consejero presidente del INE, ayer, con diputados.